
Amtliche Bekanntmachung 
 
 

Auszugsweise Abschrift der Niederschrift über die Sitzung der 
Gemeindevertretung vom 13. Juli 2023 

 
 
Der Vorsitzende stellt bei Eröffnung der Sitzung um 20:00 Uhr fest, dass gegen die 
ordnungsmäßige Einberufung der Gemeindevertretung nach § 58 HGO keine 
Einwendungen erhoben wurden. 
 
Hierauf ging man zur Beratung der Tagesordnung über. 
 
Tagesordnung: 
  

1. Anfragen 
 

2.  Beratung und Beschlussfassung über die weitere Vorgehensweise in Bezug auf    
 das defekte Feuerwehrzelt der FFW Schrecksbach im Schlossgarten 
 

3. Beratung und Beschlussfassung über die Beteiligung an der EAM 
EnergiewendePartner GmbH (EWP) in Höhe von 7.500,-- € 
 

4. Beratung und Beschlussfassung über die weitere Vorgehensweise hinsichtlich der 
Vertretung im Bereich Reinigung der gemeindlichen Liegenschaften 

 
5. Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der Abrundungssatzung der 

Gemeinde Schrecksbach 
 

6. Erneute Beratung und Beschlussfassung über den Antrag auf Einleitung des 
Bauleitverfahrens zum vorhabenbezogenen Bebauungsplan „Solarpark Holzburg“ 

 
7. Beratung und Beschlussfassung über die Beantragung zur Erneuerung der 

Wasserrechte für den Tiefbrunnen Salmshausen 
 

8.   Mitteilungen 
 
 
In Teil A werden keine Tagesordnungspunkte behandelt. 
 

 
Teil B 
 
Zu 1. 
 
Anfrage Schier 
 
Kann die Gemeinde bezüglich der im Revisionsbericht festgestellten Mängel bei den 
Feuerwehrhäusern Röllshausen und Holzburg Ansprüche geltend machen? 
Haben sich die rechtlichen Grundlagen in den letzten Jahren in diesem Bereich 
geändert? 
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Stimmt es, dass der Prüfer bei der Revision ausgesagt habe, die Gemeinde 
Schrecksbach hätte nicht viel für gemeinnützige Arbeit übrig? 
 
Anfrage Reuschel 
 
Im Revisionsbericht steht, die Bestandsaufnahme diene nur statistischen Zwecken. War 
dies also keine formelle Prüfung? 
 
Anfrage Schier 
 
Ist der Kaufvertrag bezüglich des Anwesens Kasseler Straße 17 unter Dach und Fach? 
Gibt es ein Zeitfenster bezüglich der Ausschreibung des Feuerwehrhauses? 
Was ist hier in den letzten Wochen passiert? 
 
Die Fragen werden vom Bürgermeister beantwortet. 
 
Zu 2. 
 
Nach eingehender Diskussion beantragt der Vorsitzende eine Sitzungsunterbrechung. 
 
Nach Wiedereintritt in die Verhandlungen stellt Klitzsch den Antrag, wie vom Haupt- und  
Finanzausschuss empfohlen, mit der Erweiterung von Bürgermeister und Grothe wie  
folgt abzustimmen: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt dem Gemeindevorstand folgenden Prüfauftrag zu  
erteilen: 
 
1. Zwecks der kurzfristigen Mängelbeseitigung soll überprüft werden, ob das 

Feuerwehrfahrzeug im umliegenden Bereich untergestellt werden kann. Alternativ 
ist zu überprüfen, inwieweit eine Möglichkeit im Bereich des Feuerwehrgebäudes im 
OT Holzburg besteht. 

 
2. Langfristig gesehen sollen Angebote in Sachen Errichtung einer  
 Unterstellmöglichkeit (z. B. Container/Leichtbauhalle) eingeholt werden. Hierbei ist 

unbedingt zu beachten, dass eine Nachnutzung im Bereich der kommunalen 
Liegenschaften gewährleistet ist.  

 Die Maßnahme darf den Betrag von 10.000,- € nicht überschreiten. Im Vorfeld sind 
die verantwortlichen Prüfstellen in Kenntnis zu setzen, um sich bestätigen zu 
lassen, dass das geplante Vorhaben den geforderten Regeln entspricht und es 
keine Einwände gibt. 

 
Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 3 Stimmenthaltungen 
 
Zu 3. 
 
Die SPD-Fraktion stellt den Antrag, wie vom Haupt- und Finanzausschuss empfohlen,  
wie folgt abzustimmen: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, sich mit einem Anteil in Höhe von 0,25 % im Wert  
von 7.500,00 € an der EAM EnergiewendePartner GmbH zu beteiligen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
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Zu 4. 
 
Bernhardt beantragt, wie vom Gemeindevorstand vorgeschlagen, mit der Erweiterung  
von Grothe, wie folgt abzustimmen: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt eine zusätzliche Stelle in Bezug auf die Reinigung  
der gemeindlichen Liegenschaften von 20 Stunden wöchentlich zur Verfügung zu  
stellen. 
Die Reinigungskraft soll in allen Gemeindeeinrichtungen variabel einsetzbar sein. 
Abstimmungsergebnis: 13 Ja-Stimmen, 2 Stimmenthaltungen 
 
Zu 5. 
 
Grothe stellt den Antrag, wie vom Haupt- und Finanzausschuss empfohlen, wie folgt  
abzustimmen: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Abrundungssatzung in Bezug auf das  
Grundstück Salmshäuser Straße 9, Flur 27, Flurstück 30/1 zu erweitern. 
Kosten dürfen der Gemeinde zwecks des geplanten Vorhabens nicht entstehen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
Zu 6. 
 
Grothe stellt den Antrag den TOP 6 zu vertagen und eine Info-Veranstaltung in  
Holzburg durchzuführen, in welcher die planende Firma sowie der Bürgermeister den  
Bürgern Rede und Antwort stehen. 
 
Schier stellt den Antrag, wie vom Haupt- und Finanzausschuss empfohlen,  
abzustimmen. 
 
Somit wird zuerst über den Antrag Schier wie folgt abgestimmt: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt dem Antrag auf Einleitung des Bauleitverfahrens  
zum vorhabenbezogenen Bebauungsplan „Solarpark Holzburg“, Gemeinde  
Schrecksbach, erneut letztmalig zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 12 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 2 Stimmenthaltungen 
 
Somit wird über den Antrag Grothe nicht mehr befunden. 
 
Zu 7. 
 
Klitzsch stellt den Antrag, wie vom Haupt- und Finanzausschuss empfohlen, wie folgt 
abzustimmen: 
 
Die Gemeindevertretung nimmt die Ausarbeitung des Büros AWIA Umwelt GmbH zur 
Kenntnis und beschließt, die Erlaubnis zur Grundwasserentnahme für den Tiefbrunnen 
Salmshausen erneut zu verlängern. Entsprechende Kostenschätzungen sind aufgrund 
der Ausarbeitungen des Ingenieurbüros AWIA durch die Verwaltung einzuholen. Die 
Haushaltsansätze sind einzuhalten. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
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Zu 8. 
 
Der Bürgermeister teilt Folgendes mit: 
 
Am 20.07.2023 von 16:00 – 18:00 Uhr findet eine Veranstaltung „Hereinspaziert in 
Schrecksbach“ statt. Treffpunkt ist die Kasseler Straße 3 a. Von hier aus geht es in die 
Jugendetage, danach zur Flächenentwicklung.  
 
Weiterhin wird angekündigt, dass aufgrund der Wichtigkeit in der Sommerpause eine 
Gemeindevertretersitzung geplant ist.  
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass er sich aufgrund der Sitzung in der Sommerpause mit 
den Fraktionen absprechen wird und bittet die Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter darum, ihm ihre Urlaubsabwesenheit mitzuteilen. Er bedankt sich für 
die kollegiale Mitarbeit zur Mitte des Jahres und hofft, dass auch die zweite Hälfte  
so harmonisch verbracht werden kann. 
 
Ende der Sitzung: 21:15 Uhr. 
 
 
gez. Zulauf, Vorsitzender                           gez. May, Schriftführer 
 
 
F.d.R. 
 
Schrecksbach, 31.07.2023 
 
 
gez. Schultheis 
 
(Schultheis) 
Bürgermeister 


